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仙台ユネスコ 発行：公益社団法人 仙台ユネスコ協会

会長　松 谷  一 夫
仙台市青葉区大町1-2-2
電話 022-224-2581
FAX 022-302-3406http://www.unesco.or.jp/sendai/SENDAI

　第72回通常総会で理事に選出され、その後の理事会において第12代仙台ユネ
スコ協会会長に選ばれました。歴代会長の顔ぶれを考えますと、私にとって荷
が重いことは否めません。しかし、長く仙台ユネスコ協会を支えてこられた役
員の皆様の助けを借りて、運営していきたいと考えています。 
　仙台ユネスコ協会は世界初の民間ユネスコ協会として1947年7月19日発足し、
先輩方の平和に対する強い思いがその原動力となっておりました。2000年代の経済発展とバブル崩壊を経験
することによって仙台ユネスコ協会は会員の減少をきたしましたが、近年活動の原動力は会員の増強と広報
活動の充実であると力を入れ、身近にある歴史や文化に目を向けた活動を行ってまいりました。これをさら
に発展させるためには、行政と議会の協力なくしてはできないと考えます。 
　差し迫った課題として東日本大震災によって壊れたユネスコ会館の解体と再建、2017年7月仙台において
行われます仙台ユネスコ協会発足70周年記念大会と合わせた全国大会の開催があり皆様のご協力なくしては
できません。大きな課題を持って出発しますので、何卒よろしくお願いいたします。 

公益社団法人仙台ユネスコ協会は、UNESCO憲章の理念に共鳴した人々により、
1947年（昭和22年）７月19日、世界で最初の「民間ユネスコ協力会」として誕生しました。

■ 会 長 あ い さ つ
会長　松 谷  一 夫

2015年 7～10月の催事計画

民間ユネスコ運動の日
■2015年 7月18日㈯ 午後1時開場
■仙台メディアテーク ７階
　（仙台市青葉区春日町2-1）
　スタジオシアター
■講演：「最近のユネスコ活動について」 
■講師：松田　昌

まさ
士
たけ
氏

　（公社）日本ユネスコ協会連盟会長
■懇親：交流会（講演後、南側ラウンジで）

　　　　　飲み物・軽食代として500円 
■問合せ・申込先：(公社)仙台ユネスコ協会 
■TEL：022-224-2581　FAX：022-302-3406 
■Email：qqqdy7xk9k@ninus.ocn.ne.jp 

2015年 7月18日㈯ 午後1時開場

第１回宮城ユネスコ子供キャンプ
みらい探検隊
■2015年 8月13日㈭～15日㈯
■オーエンス泉岳自然ふれあい館
　（仙台市泉区福岡）

2015東北ブロック・
ユネスコ活動研究会秋田大会 
■2015年 7月25日㈯・26日㈰
■メトロポリタン秋田

ユネスコ活動研究会秋田大会

国指定重要無形民族文化財「西馬音内盆踊り」

国際平和デー（映画上映・イベント）
■9月実施予定 ※詳細は仙台ユネスコ協会青年部

　FacebookかHPをご覧ください。
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役　職 氏　名
会 長 松谷　一夫
副 会 長 佐藤　鍈二
副 会 長 阿部さか江
副 会 長 千葉　雅保
専務理事 佐藤　冬見
事務局長 中島美樹子

役　職 氏　名
理 事 市瀬　智紀
理 事 小笠原義道
理 事 加藤　幸子
理 事 兼平　敏子
理 事 川村　洋子
理 事 菊池　健一
理 事 西條　清和
理 事 佐浦　公美
理 事 伊達　洋子
理 事 富田　義雄
理 事 松坂　宏造
理 事 松良由貴子
理 事 水上　健治

役　職 氏　名
監 事 熊谷　眞人
監 事 富田　　亨
監 事 中村　孝也

参　与
奥村　静剛 伊藤　律子
黄海富寿雄 岩山　浩一
小泉知加子 菊池伊津子
佐藤　嵩記 斎藤　昭雄
佐藤　芳郎 篠原　裕子
菅原　京子 千葉　芳明
鈴木かつら 戸室　輝信
千田　　稔 畠山　　明
中嶋眞佐子 水戸　憲子
早坂　敏子 山田　定道
涌沢　光春 山田　武彦
アルク・バリッシュ

　2015年度の総会は仙台市民会館にて午前10時30分から
行われました。その概要は以下の通りです。
　報告事項として、①2014年度事業及び決算　②監査報
告　が上程され異議なく承認された。
　審議事項として、①定款の一部改正（法人の会員・会費）
　②募金活動　③理事監事の選任　が上程され提案通り
異議なく承認された。

　さらに、2015年度事業計画及び予算の説明がありま
した。
　総会終了後、引き続き新体制による2015年度第2回理
事会が開催され会長に松谷一夫氏、そして副会長・専務
理事・事務局長を互選し、3委員会の委員長・副委員長・
委員が指名されました。

公益社団法人 仙台ユネスコ協会 役員名簿

（平成27年5月21日選任、理事・監事は五十音順）

2015年度 総会・理事会2015年度 総会・理事会 ２０１５．５．２１
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副会長　阿部さか江
第一／総務･会館管理委員会

　副会長になりました阿部さか江です。長
いことユネスコの一員としてやってまいり
ました。私は若い頃から思い描いて来た夢

がありました。
　「多くの人に助けられ、支えて頂きながら、子育てと仕事を

してきましたので何時か恩返しが出来ればなー」と思いつつ、
今が夢実現の時です。
　「心の中に平和の砦を」この理念を忘れずに民間ユネスコ運動発
祥の地にふさわしい仙台ユネスコ協会にしたいと考えて居ります。
　私の強みは、時間と健康があることです。皆で話合いながら、
心を一つにして全力で行動してまいります。二年後には、全国
大会、70周年記念があり、更に今ユネスコ会館問題があります。
会員の皆様の御支援、ご協力をお願い致します。

佐藤　鍈二
第三／ユネスコ活動委員会

　公益社団法人として2年目を迎えました。
　ユネスコ活動においては、2015年度計
画にもとづき、各小委員会では①青少年年

健全育成「ユネスコスクール・ESDの学習、国際交流事業（在

仙外国人との交流会）」、②地域遺産「絵で伝えよう!わたしの町
のたからもの、ユネスコカレッジ講座」、③青年部への支援「宮
城子どもキャンプ、留学生交流事業」を三本柱に、今年度は活
発に事業を展開します。
　尚、各事業はその都度、役員会や会報にてお知らせします。
また、一般会員の方々でユネスコ活動に参加や活動に興味のあ
る方は委員会までにお知らせください。お待ちしております。

千葉　雅保
第二／広報・組織拡充委員会

　このたび本協会理事のご推薦により、広
報・組織拡充委員会の任務を努めさせてい
ただくことになりました。委員長という過

分なお役目をいただき大変恐縮しております。
　当委員会の主たる業務は、会報等の発行・ホームページの更
新・新規会員の入会促進であります。日本ユネスコ国内委員会
のホームページを開いた際『国内におけるユネスコ活動の認知

度は、ユネスコ世界遺産等、特定の事業を除き充分とは言えず、
より積極的な取組みが必要である。……　ユネスコ協会・クラ
ブにおいて、その会員に占める青年の割合が低下するとともに
活動する会員が増えないなどの課題　……　』という提言記事
が目にとまりました。
　まさに当委員会の課題目標とするところであり、担当スタッ
フの方々と力を合わせ、全国280余りの協会の多岐に亘る活動
などを参考にしながら、広報活動・入会促進活動の任務に当たっ
てまいりますのでご支援ご協力よろしくお願いいたします。

◎委員長／◯副委員長

委
員
会
名

第一委員会
総務･会館管理委員会

第二委員会
広報･組織拡充委員会

第三委員会
ユネスコ活動委員会

担
当
業
務
の
例
示

●東北ブロックユネスコ連絡協
議会、宮城県ユネスコ連絡協
議会との連携

●民間ユネスコ運動全国大会、
東北ブロックユネスコ活動研
究大会の参加促進

●役員・会員の親睦交流の促進
●ユネスコ会館の利用促進、各
種講座の企画

●ユネスコ会館の清掃・修繕等
●「民間ユネスコ運動の日」の
啓発

●世界寺子屋運動の啓発・推進
●国際理解弁論大会の支援
●青少年矯正施設の支援

●会報等の発行、ホームページ
の更新

●新規会員の入会促進
●退会の防止（退会希望の会員
へ慰留説得）

●ユネスコスクールの普及・促進
●外国人留学生交流事業の開催
●地球フェスタへの参加
●世界・地域遺産の保全と保護活動
●未来遺産運動の発掘・推進
●絵で伝えよう！ わたしの町のたからもの絵画展の
開催
●青年部活動の支援

◎佐藤　鍈二　　〇川村　洋子　　加藤　幸子
　富田　義雄　　　佐浦　公美　　市瀬　智紀
　アルク・バリッシュ　　　　　　斎藤　昭雄
　千葉　芳明　　　山田　定道　　佐藤　嵩記
　奥村　静剛　　　中嶋眞佐子　　佐藤　芳郎
　水戸　憲子　　　松坂　宏造　　鈴木かつら
　伊藤　律子　　　菊池伊津子　　早坂　敏子

委
員
氏
名

◎阿部さか江　〇小笠原義道
　菊池　健一　　松良由貴子
　西條　清和　　千田　　稔
　岩山　浩一　　涌沢　光春

◎千葉　雅保　〇兼平　敏子
　伊達　洋子　　水上　健治
　山田　武彦　　篠原　裕子
〇小泉知加子　　菅原　京子
　黄海富寿雄　　戸室　輝信

委 員 長 よ り
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【編集委員】
委員長：千葉　雅保
副委員長：小泉知加子／兼平　敏子
委　員：伊達　洋子　水上　健治
　　　　山田　武彦　篠原　裕子
　　　　菅原　京子　黄海富寿雄
　　　　戸室　輝信

【編集後記】
　5月21日の総会で新役員が選任されました。松谷会長を筆頭に新たにユネス
コ協会の会が動き始めました。4～6月の活動は記事の通り、2年後に控えた仙台
ユネスコ協会70周年「第73回日本ユネスコ運動全国大会 in 仙台」の参考に和歌
山全国大会に参加した記事が寄せられました。会報でも大会に向けて着々と準
備がすすんでいくよう情報を共有しながら経過を発信していきたいと思います
ので、ご協力のほどよろしくお願い致します。 （副編集長　小泉知加子）

4～6月の活動実績
●2015/5/15
宮城県ユネスコ協会連絡協議会 共催
支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム
伊達政宗が慶長遣欧使節団を

派遣した歴史的な背景とは
■コーデネーター／
　佐藤　弘夫 氏
　　（東北大学文学部教授

東北大学大学院研究科長）

■パネリスト／
　伊達　𣳾宗 氏
　　（仙台伊達家十八代当主）
　和田　政宗 氏
　　（仙台ユネスコ協会会員）
　大沢　慶尋 氏
　　（青葉城資料展示館主任学芸員）

■場所／仙台市戦災復興記念館

※当日の入場者数　約100人
　会場に臨時募金箱　「ネパール地震募金 9,800円」

（佐藤鍈二 記）

●2015/6/6～6/7  日本ユネスコ運動全国大会に参加して

　2015年6月6日と7日の2日間、和歌山市民会館大ホールにて、「第71回日本
ユネスコ運動全国大会in和歌山」が「持続可能な平和のために! ～“会話”を
広げるユネスコ～」のテーマのもと、全国から約700人の会員が集まり開催さ
れた。仙台ユネスコ協会からは松谷会長以下18名が参加した。
　大会は「ユネスコの歌」の合唱でオープン幕を開け、引き続いて「ESDに関
するパネルディスカッション」、ESDの具体的な実践例が子供達自身により
臨場感を持って報告された。特別講演は「宇宙と子どもと平和」と題し、漫画
家の松本零士さん（日本宇宙少年団理事長）が自身の子ども時代や戦争体験、
宇宙への思いなどから、次世代の子供たちに是非とも伝えなければならない
こと、「平和」を強調し、巧みな話術で聴衆を魅了した。夕方には会場をホテ
ルに移し、地元芸術専門学校の生徒による創作舞踊を皮切りにレセプション
が始まった。座席配置に配慮があり、他の協会との情報交換が活発に各テー
ブルで行われ、ご当地クイズも和やかな雰囲気の中で行われた。主催者の了
解のもと、仙台ユネスコ協会松谷会長から「2年後の仙台での全国大会開催
並びにユネスコ会館建設」へのご協力をお願いすることもできた。
　2日目は、開催地関連の「和歌山の伝統文化」、「紀伊山地の霊場と参詣道」が、
講演およびパネルディスカッションという形で行
われ、大いに見聞を広めることができた。最終的
に、「世界遺産」、「ESD」、「地域文化の魅力」を会話
を通して普及・実践・提案する、という大会宣言が
採択された。
　和歌山大会では女子高校生を中心とした受
付・案内・吹奏楽団演奏・舞踊、また子供たち
自身による研究・体験発表など、若い世代の参
加が印象に残った。
　2年後に控えた仙台ユネスコ協会70周年「第
73回日本ユネスコ運動全国大会in仙台」が「発祥
の地に相応しい大会」となるよう、今回の大会を
参考にしながら、入念な準備が必要と感じた。

（中村孝也 記）

●2015/4/20　青年部お花見
　私たち青年部は
新入生歓迎を目的
に、4月20日仙台西
公園にてお花見を
しました。22名の
青年が集結。
　昨年の活動や今
年の活動予定を集まってくれた方々に紹介し、ま
たゲームをして交流を深めました。実際に花見を
きっかけに６名の新たなメンバーが青年部に加入
しました。ユネスコを通して繋がっていく事はユ
ネスコの魅力の1つだと改めて感じました。
　今年度から我々は「学生部」から「青年部」と改名
をしました。一人一人の心の中に平和の砦を築く
事を目標とします。その為に、私たちの活動をア
ピールする事や興味をもってくれた方への配慮を
心がけ、有意義な活動を行っていきたいと考えて
おります。 （新田　潤 記）

■お詫び／前号1ページにおいて、仙台市議会「仙台ユネスコ」議員連盟 役員 庄司氏のお
名前に誤りがありました。正しくは下記の通りです。ご迷惑をお掛けいたしまして、大変
申し訳ありませんでした。　　　　　（誤）庄子俊育　→　【正】庄司俊充

団体賛助会員 年会費 20,000円
個人賛助会員 年会費 5,000円

仙台ユネスコ協会は皆様の会費で運営されて
おります。早期の納入をお願いいたします。

2015年度会費納入のお願い
団体賛助会員 108
個 人 会 員 165
合　　　　計 273

（2015.5.31現在）

仙台ユネスコ協会 会員数

編集会議の様子
2015/5/21

支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム
伊達政宗が慶長遣欧使節団を
支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム
伊達政宗が慶長遣欧使節団を
支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム支倉常長慶長遣欧使節団出帆400年記念シンポジウム

青
年
部
役
員

代　表 及川　美聡 宮 城 教 育 大 学 4 年

副代表
今村　優介 東 北 大 学 4 年
土佐　克也 宮 城 教 育 大 学 4 年

会　計
新 田　　 潤 赤門鍼灸柔整専門学校 1 年
三浦　晴信 宮 城 教 育 大 学 4 年


